
 
 
 
 
 
 

COMUNE DI SAN SALVATORE DI FITALIA 
Città Metropolitana di Messina di MESSINA 

 
ESTRATTO DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N.  16_  DEL  25.06.2021 
 
OGGETTO: Comunicazioni del Sindaco 
 
Omissis 
 
Il Presidente passa alla trattazione del quarto punto posto all’ordine del giorno. 
Interviene il Sindaco il quale puntualizza che la necessità di inserire il presente punto 
all’ordine del giorno nasce dall’esigenza di evidenziare le difficoltà che sta vivendo l’attuale 
Amministrazione. 
Il Sindaco fa un breve escursus su come si sia formata l’attuale compagine amministrativa che 
si è costituita, in poco più di otto ore, nello scorso mese di ottobre, a seguito della richiesta e 
dell’accordo raggiunto dalle forze politiche in campo nella campagna elettorale, che hanno 
deciso di fare un passo indietro e gli hanno chiesto di presentare la propria candidatura poiché 
riconoscevano in Lui la figura che avrebbe potuto portare alla “pacificazione” del Paese. 
Il Sindaco continua facendo presente che, poco dopo l’insediamento della nuova 
Amministrazione, voluta da tutta la comunità fitalese, inizia un’attività di volantinaggio contro 
l’Amministrazione stessa, fino a qualche settimana fa, quando viene ritrovato l’ultimo 
volantino che colpisce, anche, soggetti terzi, lontani dall’amministrazione in carica.  
Il Sindaco riferisce che tutto quanto accaduto è stato denunciato al Commissariato di Polizia di 
Capo D’Orlando che sta svolgendo le indagini ed i evare piena fiducia nel avoro deglòi 
inquirenti e della magistratura. 
Il Sindaco fa presente che tutto questo, ivi compresi altri eventi spiacevoli commessi contro la 
propria persona e per i quali ci sono indagini in corso, lo hanno portato a riflettere concludendo 
che quella stessa Amministrazione che nasce per “pacificare”  di fatto sortisce un effetto 
contrario. 
Il Sindaco precisa di concordare con i Consiglieri, la giunta e con chiunque ritiene  che si tratti 
di un’azione di pochi, finalizzata solo a destabilizzare l’Amministrazione. 
Nonostante ci, ritiene che tutto questo abbia un impatto su chi li subisce, sia da  un punto di 
vista psicologico che da un punto di vista pratico. 
Infatti, superati gli effetti emotivi, anche grazie alla ripetizione delle azioni a cui ci si abitua, 
restano le conseguenze pratiche che ne derivano, denunce, interrogatori presso il Comando 
della Polizia di Stato di Capo D’Orlando, che, indubbiamente, tolgono tempo a quello che è il 
compito dell’Amministrazione, la gestione della Cosa Pubblica che possa consentire di 
risposte concrete e veloci alle istanze della popolazione. 
Senza contare che  questa situazione si aggiunge un apparato burocratico che si trova in una 
situazione di stallo, che rallenta notevolmente l’attività amministrativa, nonostante 



l’Amministrazione sia stata comunque presente sul territorio basti, la non facile gestione 
dell’emergenza sanitaria da COVID 19- 
In merito il Sindaco evidenzia che il Comune di San Salvatore di Fitalia è stato uno dei primi 
comuni sopra i mille abitanti ad organizzare la vaccinazione a Km 0” che ha permesso la 
vaccinazione di circa 120 soggetti ed inoltre è stata stipulata una convenzione con la Croce 
Rossa al fine di permettere ai fitalesi, con difficoltà di spostamento, di raggiungere i centri 
vaccinali siti nei paesi della Provinci e si è organizzato il servizio di vaccinazione a domicilio 
per i soggetti disabili ed allettati. 
Inoltre la cittadinanza è stata supportata nel disbrigo delle pratiche di prenotazione,  sono stati 
organizzati diversi screening di massa sia per la popolazione residente che per quella 
scolastica.  
L’Amministrazione è riuscita a circoscrivere i casi di COVID 19 grazie ad una tempestiva e 
puntuale azione di tracciamento ed isolamento dei soggetti interessati dal COVID 19. 
Il Sindaco aggiunge che a parte la gestione dell’emergenza sanitaria l’attuale Amministrazione 
ha reintrodotto il” bonus bebè comunale”, ha aderito all’”Associazione Borghi dei Tesori”, ha 
garantito, tempestivamente, il servizio di mensa comunale nel rispetto della normativa anti-
covid, ha integrato il servizio di trasporto scolastico, applicando la riduzione della quota carico 
degli utenti delle scuole di secondo grado, ha garantito una puntuale informazione sulle 
opportunità di contributi per le famiglie fitalesi a valere su finanziamenti regionali, statali e 
comunitari ( REM, bonus matrimo, pratica del 110%, cashback), si è dato risalto a tutte le 
ricorrenze istituzionali con il coinvolgimento delle scuole organizzando manifestazioni e 
supportato l’istituto nella realizzazione di progetti scolastici. 
L’Amministrazione ha avuto un ruolo attivo anche nelle gestione delle emergenze di 
Protezione Civile , ha partecipato a tutte quelle attività comprensoriali per la difesa delle 
strutture sanitarie esistenti nell’interland, alle attività promosse dall’ANCI ed all’istituzione 
delle Zone franche montane. 
Il Sindaco continua evidenziando che nel mese di gennaio sono stati presentati, presso il 
Ministero competente,, tre progetti relativi ad interventi di consolidamento del territorio per un 
importo complessivo di circa 4 milioni di euro ed  inoltre, sono stati presentati un progetto 
presso l’Assessorato Regionale Infrastrutture per interventi di miglioria sulle case popolari 
comunali ed una scheda progettuale per la riqualificazione della zona Piazza Sant’Antonio ed 
infine  è stato elaborato il progetto di circa 700 mila euro per la riqualificazione dei parte del 
centro abitato, specificatamente zona Santa Caterina. 
A seguito di diverse sollecitazioni da parte dell’Arma dei Carabinieri si è data, anche, una 
risposta veloce e concreta ad alcune situazioni delicate che coi volgono la sfera privata di 
alcuni concittadini. 
Inoltre con la “328” partirà a breve il centro estivo. 
Il Sindaco continua, puntualizzando che se non ci sarà una svolta, se la serenità 
dell’Amministrazione continuerà ad essere attaccata da più parti, non avrà alcuna remora a 
rassegnare le proprie dimissioni anche all’esito dell’audizione che chiederà, in tempi brevi, al 
Prefetto, per illustrare le problematiche che vive l’Amministrazione, che sono più complesse di 
quanto rappresentato. 
Il Sindaco continua augurandosi che, per il bene del Paese, la situazione si possa 
tranquillizzare e puntualizza che, nei dieci anni delle Sue precedenti legislatura,  non ha mai 



vissuto simili dinamiche, poiché a parte la questione dei volantini, le indagini della procura etc, 
si trova con un apparato burocratico, quasi, paralizzato . 
In riferimento alle problematiche presenti all’interno del comune,  il Sindaco fa presente che il 
Responsabile del Settore Finanziario ha formalizzato una nota in cui lamenta l’eccessivo 
carico di lavoro che non gli permette di adempiere ai propri compiti. Ciò ha comportato un 
rallentamento nell’adozione dei documenti contabili, dovuto in parte, anche, ad una pronuncia 
della Corte Costituzionale ed all’attesa dell’approvazione di una legge dello Stato. 
Inoltre, in forza presso il Comune c’è una unità di cat. D, a cui è stato chiesto di assumere la 
responsabilità di una parte del settore affidata all’ufficio finanziari, che ha rifiutato di assumere 
l’incarico per problemi di salute e stante la possibilità di collocamento in quiescenza. 
In ultimo, qualche giorno fa, il Responsabile dell’ufficio tecnico ha comunicato che, a far data 
dal primo luglio 2021  non darà laa propria disponibilità per rinnovare l’incarico presso il 
comune di San Salvatore di Fitalia. 
Il Sindaco precisa che la questione nasce poiché nel mese di febbraio, preso atto che per la 
gestione dell’ufficio tecnico dodici ore settimanali non sono sufficienti, è stata inoltrata istanza 
al Comune di San Marco D’Alunzio affinchè il Dott. Armeli potesse prestare la propria 
attività, presso il Comune di San Salvatore di Fitalia. per n. 24 ore settimanali ottenendo il 
nulla osta dall’ente di provenienza. La convenzione ad oggi non si è potuta definire poiché il 
Responsabile dell’ufficio finanziario sta, ancora, accertando la sostenibilità della spesa e 
pertanto il Dott. Armeli ha deciso di interrompere ogni rapporto lavorativo con l’Ente 
Il Sindaco comunica di avere presentato atto di interpello a numerosi Sindaci del circondario al 
fine di potere reperire una figura professionale che possa assumere la responsabilità del settore 
tecnico. 
Il Sindaco insiste sul fatto di avere lasciato una macchina amministrativa che funzionava e si è 
ritrovato un sistema, quasi, bloccato precisando che qualora l’Amministrazione dia il proprio 
contributo, comunque, non si può sostituire agli uffici che servono per portare avanti l’attività. 
Il Sindaco fa presente che al di là della questione del volantinaggio è la macchina 
amministrativa che funziona male e questo va a danno della comunità fitalese, pertanto, 
ribadisce che qualora ci fosse, anche,  un ostruzionismo dall’interno non avrebbe nessun 
problema a rassegnare le proprie dimissioni. 
Il Sindaco conclude che ogni decisione è rinviata all’esito dell’audizione con S.E. il Prefetto a 
cui rappresenterà tutte le problematiche che sta vivendo. 
Interviene la Consigliere Franchina la quale, a nome di tutto il Consiglio e della Giunta 
,rinnova la propria stima ed affetto al Sindaco e, confidando nel senso del dovere che lo 
contraddistingue e nel senso di appartenenza alla comunità fitalese, che lo ha fortemente 
voluto, dichiara che qualunque decisione dovesse prendere i gruppo lo sosterrà come ha 
sempre fatto.  
Interviene il Sindaco il quale ringrazia la Consigliera Franchina e ricorda, prima a se stesso e 
poi agli altri, che il Sindaco oltre a presenziare deve potere lavorare per dare risposte concrete 
alla comunità. 
Con dispiacere, a titolo di esempio, evidenza che ci sono, ancora, fondi covid da potere 
distribuire in favore delle famiglie del territorio che non si è stati, ancora, in grado di spendere. 
Il Sindaco, chiude il proprio intervento, ringraziando, per l’ascolto il Consiglio e tutti gli 
intervenuti presenti alla seduta. 
Presidente alle ore 19:50 dichiara chiusa la seduta. 


